



Baja tasa de natalidad

Señor Director:

En relación con el interesante y preocupante artículo sobre la baja de la natalidad en Chile, es importante tener presente que según datos del INE, un 41% de la disminución de los nacimientos entre 2010 y 2023 se debe a una baja muy significativa de la maternidad adolescente. Adicionalmente, otro 40% de la disminución de los nacimientos en el mismo período, se puede asociar a la disminución de la natalidad de mujeres de 20 a 24 años, que hoy permanecen estudiando en educación superior. Efectivamente, el tener una tasa global de fecundidad de 1,17 hijos nacidos por mujer nos lleva a un envejecimiento más rápido aún de la población.

La mayor preocupación debe estar en cómo facilitar y apoyar la maternidad, particularmente de la mujer trabajadora. La Encuesta Bicentenario UC 2024 muestra que todas las justificaciones para no tener hijos han aumentado significativamente en los últimos 15 años, y por el lado opuesto, los motivos para sí tener hijos han disminuido de manera importante.

Mientras, iniciativas como sala cuna universal o kínder obligatorio siguen esperando su aprobación.

IGNACIO IRARRÁZVAL

Centro de Políticas Públicas UC